
Ante los incumplimien-
tos de la anterior Goberna-
ción de Risaralda en este 
megaproyecto, el Minis-
terio de Hacienda solicitó 
nuevamente la devolución 
de los $152 mil millones que 
se habían girado al departa-
mento en el 2023. Recordar 
que en total se desembolsa-
ron $200 mil millones, pero 
solo $48 mil millones se están 
ejecutando en la construc-
ción del área administrativa 
y de consultorios.

Pero esta inminente 
devolución no significa que 
el proyecto se vaya a estan-
car o a quedar como un ele-
fante blanco, ya que la actual 
Gobernación de Risaralda 
está trabajando en el cie-
rre financiero de la obra, así 
como en los estudios y dise-
ños finales del área de alta 
complejidad.

Así lo manifestó en entre-
vista con El Diario, el gober-

nador Juan Diego Patiño 
Ochoa, quien aseguró que 
en 3 meses aproximadamen-
te se tendría el cierre finan-
ciero del proyecto, para que 
de esta manera se le pueda 
solicitar al Gobierno nacio-
nal los recursos para arran-
car con la construcción de la 
segunda fase.

Igualmente se está traba-
jando en la reprogramación 
de las vigencias futuras del 

proyecto, lo que podría llevar 
a que este año, según men-
cionó el mandatario departa-
mental, se desembolsen $552 
mil millones para este propó-
sito, recursos que correspon-
derían a los $152 mil millones 
que se devolverán al Ministe-
rio de Hacienda, los $200 mil 
millones que están progra-
mados para este 2024, y los 
$200 mil millones que esta-
rían destinados para el 2025.

Afirmó el Goberna-
dor que los recursos para la 
construcción del hospital 
de cuarto nivel de comple-
jidad en Risaralda, proyec-
to que beneficiará a más de 
3 millones de personas del 
Eje Cafetero, Chocó y nor-
te del Valle del Cauca, están 
asegurados vía Conpes y Plan 
Nacional de Desarrollo, pero 
es necesario seguir avanzan-
do en las requerimientos que 

han hecho desde el Ministe-
rio de Salud, la Procuraduría 
y la Contraloría y el Gobier-
no nacional en esta materia.

Mesas técnicas 
Hay que tener en cuen-

ta que los incumplimien-
tos de la anterior adminis-
tración departamental, los 
cuales fueron revelados por el 
ministro de Salud, Guillermo 
Alfonso Jaramillo Martínez, 
en su reciente visita a Pereira, 
no solo indicaban retrasos en 
la presentación de los estu-

dios y diseños del área de alta 
complejidad, el cierre finan-
ciero del proyecto, también 
estuvieron relacionados con 
la falta de vías de acceso al 
complejo de salud.

A raíz de las problemá-
ticas registradas, actual-
mente se están realizando 
mesas técnicas de trabajo 
con el Ministerio de Salud, 
con la Procuraduría y la 
Contraloría, en las que se 
busca solucionar los incon-
venientes presentados en el 
desarrollo de la obra.

Por fin entró en funcio-
namiento la Planta de Tra-
tamiento de Aguas ubicada 
en el sector “El Rodeo” vía 
a Santa Rosa de Cabal, una 
obra en la que la empresa 
Serviciudad en conjunto con 
el municipio invirtieron más 
de $10.400 millones

Con esta inversión, y 
con una que ya se tiene ase-
gurada, el municipio logra 
tres importantes objetivos, 
el primero de ellos, potabi-
lizar 80 litros de agua por 
segundo, es decir, 4800 litros 
por minuto. El segundo, tie-
ne que ver con el sistema 

implementado de potabiliza-
ción, que logra eliminar las 
trazas de arsénico del agua 
que llega de la fuente hídri-
ca de Santa Rosa de Cabal, 
lo que significa que el agua 
que tomarán los dosque-
bradenses es de muy buena 
calidad. Y el tercero, que ya se 
tienen proyectados los recur-
sos para construir un nuevo 
sistema de acueducto que es 
el del río San José, que forta-
lecerá aún más la autonomía 
hídrica del municipio.

Se debe mencionar, que 
esta obra no estaba en fun-
cionamiento, porque aún fal-

taba un permiso de la Cárder 
que autorizara a Serviciudad 
como operadora de la mis-
ma, para ponerla al servicio 
de la ciudadanía.

El director de la Cárder, 
Julio César Gómez, manifes-
tó sobre esta planta que “es 
una excelente noticia que 

esta planta empiece a entre-
gar 80 litros por segundo, lo 
que va a mitigar todos estos 
fenómenos de cambio cli-
mático, sobre todo los abati-
mientos que vienen sufrien-
do. Con esta planta vamos 
a entrar en un proceso de 
resiliencia hídrica para este 

municipio”.
Por su parte el gerente 

de la empresa Servicuidad, 
John Jairo Gómez, expresó 
que “este es el proyecto más 
importante para la ciudad, ya 
que se solucionan temas de 
gran relevancia, el primero, 
la independencia hídrica, ya 
que tenemos hoy una planta 
de tratamiento propiedad de 
Serviciudad, donde estamos 
tratando 80 litros por segun-
do y podemos garantizar-

le agua por los próximos 40 
años a una muy buena par-
te del municipio. Se logra 
por disolución dos a uno, 
garantizarle agua potable a 
la ciudadanía, agua que pue-
de tomarse de la llave. Y, por 
último, ya podemos liberar 
en el sector de Frailes, lugar 
de alto desarrollo para la ciu-
dad, cerca de 1000 disponibi-
lidades de servicio, lo que se 
proyecta para los próximos 
años para la ciudad”.

Editor: Victor Manuel Quinchía Vélez  | local@eldiario.com.co

El diario  |  MIéRCOlES 21 DE FEBRERO DE 2024

local | 3
Siguen ‘desenredando’ 
construcción del hospital

Sin arsénico el agua de Dosquebradas

n así avanza la construcción del área administrativa y de consultorios del hospital de 
alta complejidad en risaralda.

q
Próximamente se devolverán al Ministerio de Hacienda los $152 mil 

millones que el Gobierno nacional había destinado el año pasado para este 
proyecto, pero esto no detendrá la construcción del hospital de alta 

complejidad.

Vías de acceso 

Como se mencionó anteriormente, uno de los requeri-
mientos del Ministerio de Salud al proyecto del hospital 
de alta complejidad en Risaralda, tiene que ver con las 
vías de acceso a este centro de salud.

Precisamente en la reciente reunión del Bloque 
Parlamentario de Risaralda con el Gobernador y el 
Alcalde de Pereira, el mandatario departamental les solici-
tó a los congresistas, gestionar recursos ante el Gobierno 
nacional para la adecuación de la vía que de la estación 
de servicio Santa Bárbara conduce hasta el hospital.

Hoy en día es una vía sin pavimento y para poderla adecuar 
a las exigencias del Ministerio, se necesitarían alrededor 
de $8200 millones.

También se estudia la construcción de un acceso en el 
sector de Tacurumbí, teniendo en cuenta que en el pro-
grama Vías del Samán se establece la construcción de 
una intersección en dicha zona, pero no se contempló un 
ingreso al hospital.

Igualmente señalar que la construcción de todo el pro-
yecto Avenida Los Colibríes, llegaría hasta el hospital, sin 
embargo el alcalde de Pereira, Mauricio Salazar Peláez, 
manifestó que actualmente no hay recursos para la cons-
trucción de la segunda fase del proyecto que iría desde El 
Tigre hasta la zona del hospital, obra que según estudios 
estaría por encima de los $160 mil millones. 
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Se permite informar que el día 20 de enero de 2.024 estando a su servicio, falleció la 
señora BLANCA INES BERNAL DE JIMENEZ (q.e.p.d.), identificada con la C.C. No. 
22.196.449 expedida en Valparaiso (Antioquia). Se realiza la presente publicación, para 
efectos de determinar los posibles beneficiarios de la liquidación de prestaciones sociales 
y las acreencias laborales adeudadas a la extrabajadora, las cuales por encontrarse la 
empresa en la ley de Reorganización Empresarial (ley 1116 de 2.006), se encuentran 
reportadas en la calificación y graduación de créditos ante la Superintendencia de 
Sociedades de la ciudad de Bogotá, que es el Juez de Concurso. Quienes crean tener 
derecho sobre estas acreencias, deberán hacerlo valer con los soportes legales y por 
escrito a la Avenida 30 de agosto No. 100-120 vía Cartago de la ciudad de Pereira 
(Risaralda), o a la dirección electrónica: contador@vo5.co
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Jorge Iván Duque, 
gerente de la ESE Salud 
Pereira, dijo que ante los 
concejales de Pereira que 
la proyección institucional 
en la actual administración 
es mejorar la efectividad y 
calidad de los procesos 
institucionales, mejorar el 
acceso a los servicios, opti-
mizando la capacidad ins-
talada de talento humano y 
la infraestructura, en arti-
culación con la administra-
ción municipal y departa-
mental.

Agregó que la ESE ha 
logrado sacar adelante 
los compromisos asumi-
dos, sin afectar el equi-
librio financiero a pesar 
de las limitaciones pre-
supuestales y adminis-
trativas propias del sec-

tor y de las contingencias 
presentadas.“Resaltamos 
la importancia de la siner-

gia con la administración 
municipal que debe per-

durar en bien de la pobla-
ción afiliada a atender, toda 
vez que, gracias al apoyo 
de la Alcaldía, se lograron 
avances significativos en la 
ampliación de la oferta ins-
titucional en la zona rural 
del municipio y los centros 
de bienestar del anciano 
y hogares de bienestar”, 
recalcó el gerente. 

Según el gerente de la 
entidad, se debe trabajar 
en pro de permitir meca-
nismos de estabilidad labo-

ral, especialmente para el 
personal asistencial, para 
evitar la rotación de médi-
cos y enfermeras que limi-
tan la funcionalidad de los 
programas.

Así mismo, se debe 
trabajar con la Secretaría 
de Salud Municipal para 
gestionar ante Migración 
Colombia, la afiliación de la 
población migrante vene-
zolana a uno de los regíme-
nes del sistema y así dismi-
nuir la carga que representa 

para la entidad, la atención 
de esa población cuando no 
está regularizada o regla-
mentada su estadía en el 
país.

Los concejales de 
Pereira piden tener muy 
bien equipados los pues-
tos de salud especialmente 
en la zona rural del muni-
cipio y también felicitaron 
al gerente de la ESE Salud 
Pereira por el buen infor-
me presentado en la plena-
ria de la Corporación.

En la última sesión 
del Concejo Municipal de 
Dosquebradas, los conceja-
les expresaron su preocu-
pación y urgencia respec-
to a la creación de la Ofi-
cina de la Mujer, así como 
de otras dedicadas a la 
juventud, etnias y libertad 
religiosa. El Secretario de 
Desarrollo Social, Alexan-
der López Montes, respon-
dió a estas inquietudes des-
tacando el compromiso de 
la actual administración 
con el plan de desarrollo y 
la inclusión de estas ofici-
nas como metas.

El Secretario reconoció 
que a pesar de las valiosas 
contribuciones y peticio-

nes de los concejales en el 
pasado, la administración 
anterior no logró materiali-
zar la creación de la Secre-
taría de la Mujer, a pesar de 
contar con la facultad otor-
gada por el acuerdo 043 de 
diciembre de 2023.

“Si bien actualmente 
no existen oficinas espe-
cíficas, se está trabajando 
en la contratación de perso-
nal para gestionar los pro-
gramas relacionados con 
estos temas. La disposición 
del Alcalde, Roberto Jime-
nez tiene todo el compro-
miso en cumplir con este 
compromiso para las muje-
res y por eso es una tarea 
que quedará incluida en las 

metas del plan de desarro-
llo de la administración”,  
explicó López Montes.

En respuesta a las crí-
ticas de los concejales, se 
anunció que se requerirá 
la aprobación del Concejo 
nuevamente, para llevar a 
cabo el proceso de crea-
ción de estas oficinas. Se 
subrayó la importancia de 
contar con profesionales y 
personal administrativo, 
así como con instalacio-
nes adecuadas.

En intervenciones indi-
viduales, la concejal María 
Camila Correa expresó su 
preocupación por la falta 
de espacios seguros para 
mujeres en el municipio, 
haciendo especial hinca-
pié en la ausencia de una 
casa de acogida. Además, 
resaltó la falta de una ruta 
de atención y la necesidad 
de implementar medidas 

como la patrulla violeta.
Por su parte, María 

del Pilar Gracias resaltó 
la necesidad de medir el 
impacto de estas oficinas 
en las comunidades, con-
siderando el crecimiento 
desbordado del municipio y 
el gran porcentaje de muje-
res que no han sido aten-
didas por falta de un espa-
cio dedicado a asuntos de 
género.

“Como recomendación 
a la Secretaría de Desarrollo 
Social, se hace el llamado a 
medir realmente el impacto 
que tiene la creación de esta 
oficina en el municipio, en 
este momento el municipio 
tiene un crecimiento des-
bordado, con una aproxi-
mado de 250.000 y de esta 
cantidad el 52% son muje-
res, por lo que se deben 
tener en cuenta estos indi-
cadores para poder tomar 

decisiones certeras sobre 
la creación de esta oficina, 
que cumpla realmente con 
su función y no se quede en 
el papel como ya ha pasa-
do anteriormente”, agregó 
la Concejal.  

El concejal Carlos 
Alberto Salgado destacó la 
importancia de tener ofici-
nas satélite para acercar la 
administración a la comu-
nidad y brindar un servicio 
más accesible, especial-
mente para aquellas per-
sonas que no pueden des-
plazarse hasta las oficinas 
centrales para presentar 
denuncias.

Finalmente, la conce-
jal Yuli Andrea expresó su 
preocupación por la apa-
rente falta de avances en la 
creación de estas oficinas y 
solicitó una mayor volun-
tad por parte del alcalde 
para garantizar un espacio 
seguro donde las mujeres 
puedan confiar al denun-
ciar y ser escuchadas.

El Concejo espera que 
estas demandas no que-
den en papel y que se actúe 
con prontitud para estable-
cer las oficinas solicitadas, 
brindando así un espacio 
crucial para las mujeres 
en Dosquebradas
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LLamado a La acción

debate de controL PoLítico

Dosquebradas sin 
Oficina de la Mujer

ESE Salud trabajan en atención médica de calidad

q
Concejales piden un verdadero 

compromiso con la ejecución de 
este proyecto en la ciudad. 

nConcejo de dosquebradas presiona por la creación de 
espacios dedicados a mujeres.

nJorge iván duque, gerente de la eSe Salud Pereira, rin-
dió cuentas ante los concejales.

SEGUNDO AVISO
A los herederos 

OLIVETH DE JESUS LADINO SUAREZ
La Empresa de Servicios Públicos Domiciliaros de Dosquebradas E.I.C.E. (SERVICIUDAD 
E.S.P.), domiciliada en la Avenida Simón Bolívar N° 36-44 Centro Administrativo CAM Piso 
1 entrada posterior, en Dosquebradas Risaralda, actuando en conformidad con lo indicado 
en el art. 212 del Código Sustantivo del Trabajo, hace saber que el señor de OLIVETH DE 
JESUS LADINO SUAREZ falleció en  el municipio de Dosquebradas - Risaralda, el día 18 
Diciembre  de 2023 y que para reclamar sus prestaciones sociales, se  han presentado se  
han presentado MARIA OLIVA TREJOS Esposa, SANDRA MILENA LADINO TREJOS   Hija 
y YULIETH ZULEIMA LADINO TREJOS  Hija. A quienes crean tener igual o mejor derecho que 
el reclamante les informa que deberán presentarse en la dirección aquí anunciada 
dentrode los veinticinco (25) días a la fecha de esta publicación con el fin de acreditar su 
derecho.


